

Chers camarades

Mesdames et Messieurs,

Distingués invités en vos rangs grades et qualités,

Aujourd'hui est un jour marquant dans l'histoire de notre lutte pour un avenir meilleur. Au nom de tous les militants du parti Mouvement Populaire de Libération, je suis honoré de prendre la parole en cette occasion mémorable, qui symbolise non seulement l'adhésion du Bloc des jeunes de l'opposition à notre cause, mais aussi l'union des voix qui aspirent à un changement véritable.

Le ralliement du bloc des jeunes de l'opposition sous la direction éclairée de l'intrépide Innocent Lokonon au Mouvement Populaire de Libération est une nouvelle branche qui se greffe à notre grand arbre de résistance. Et ce n'est pas un simple événement politique, c'est l'écho d'un cri de cœur, celui d'une jeunesse qui refuse de plier sous le poids de la fatalité. Depuis 2016, l'arsenal de lois successives n'a pas pu permettre à l'opposition de gagner la bataille en dépit de la disponibilité constante affichée d'un peuple qui a montré et démontré sa bravoure héroïque à mainte reprise. Mais que nous demande ce peuple depuis lors ? L'union des forces de l'opposition afin de lui permettre de se libérer et que l'alternance qu'il souhaite depuis 2021 soit réalisée bientôt en dépit du dispositif législatif corsé.

Le Bloc des Jeunes de l'Opposition vient ainsi de montrer le chemin en donnant le top du grand rassemblement de toutes les forces de l'opposition qui assurera la victoire certaine du peuple en 2026. Vous venez également de montrer que la bataille politique ne se mène pas sur tik tok, whatsapp et que sais-je encore ! Elle se mène et se gagne au sein d'une formation politique organisée dotée d'une stratégie bien pensée.

Ainsi nous lançons l'appel de Bohicon pour le rassemblement de toutes les forces politiques de l'opposition pour assurer au peuple béninois la victoire attendue en 2026.

L'adhésion du BJO n'est pas une simple formalité, c'est une déclaration de guerre contre l'injustice, c'est un serment de loyauté à l'égard de nos valeurs. Ce rassemblement est une promesse, celle que notre pays ne sera pas livré aux mains de ceux qui cherchent à le diviser, à le détourner de son véritable destin.

L'union du BJO au MPL est un acte de foi en un futur que nous allons construire ensemble, main dans la main, branche après branche, jusqu'à ce que notre grand arbre de liberté porte les fruits d'une démocratie des plus digne.

Nous vivons une ère où les lois sont tissées pour étrangler les plus faibles, où le nouveau code électoral étouffe la voix des minorités et prive notre démocratie de son souffle vital. Depuis 2016, à chaque élection, c'est la même mélodie funeste : celle d'une jeunesse manipulée, détournée de son rôle historique, réduite à n'être que le bouclier de ceux qui s'accrochent au pouvoir comme à une dernière planche de salut.

Nous vivons une époque où les défis auxquels notre pays fait face semblent parfois insurmontables. L'injustice sociale, le manque de transparence et l'absence de véritables perspectives pour notre jeunesse sont autant d'urgences que nous devons affronter ensemble. C'est pourquoi l'arrivée de du BJO dans notre famille politique est un événement crucial. Votre engagement et votre passion pour le bien-être de nos concitoyens renforcent notre conviction collective que le changement est possible.

En unissant nos forces, nous formons un front solide pour défendre les valeurs qui nous rassemblent : la démocratie, la justice et le respect des droits humains. Votre mouvement incarne un souffle nouveau, une énergie qui galvanise notre action et inspire tous ceux qui, comme nous, croient en un avenir où chaque voix est entendue, où chaque citoyen a sa place et son rôle à jouer.

Je tiens à saluer le travail acharné de chaque membre du BJO qui, au quotidien, se bat pour faire entendre les préoccupations des plus vulnérables. Ensemble, nous nous engageons à construire un projet politique basé sur l'inclusivité, la transparence et la participation de tous. Il est temps de redonner le pouvoir au peuple et construire un futur où chacun d'entre nous a la possibilité de s'épanouir.

Dans un contexte où la jeunesse est confrontée à de nombreux défis parmi lesquels on peut énumérer :

1. **Chômage et précarité de l'emploi** : Le taux de chômage reste encore des plus élevé, et de nombreux jeunes ont du mal à trouver des emplois stables

et bien rémunérés. La plupart des emplois disponibles sont souvent précaires et ne garantissent pas de conditions de vie dignes.

2. **Éducation et la formation** : Bien qu'il soit dit que des efforts sont faits pour l'accès à l'éducation, la qualité de l'enseignement reste inégale. De plus, il existe un décalage entre les compétences acquises dans le système éducatif et les exigences du marché du travail, ce qui limite les opportunités pour les jeunes.
3. **Exclusion sociale et discrimination** : Certains groupes de jeunes, notamment les filles, les jeunes en situation de handicap, et ceux issus de milieux défavorisés, font face à des discriminations qui entravent leur accès à l'éducation, à l'emploi et aux services de santé.
4. **Accès à la santé** : De nombreux jeunes rencontrent des difficultés pour accéder à des soins de santé adéquats, y compris des services de santé reproductive. Le manque d'information sur la santé sexuelle et reproductive peut également mener à des problèmes de santé majeurs.
5. **Engagement politique** : Bien que la jeunesse soit de plus en plus active sur le plan politique, beaucoup se sentent déconnectés des processus décisionnels. Les jeunes aspirent à plus de représentation et de prise en compte de leurs préoccupations dans les politiques publiques.
6. **Migration** : Face à la recherche d'opportunités et d'une vie meilleure, de nombreux jeunes envisagent de migrer, parfois au péril de leur vie. Cela pose la question de l'avenir de la jeunesse restée au pays et des enjeux de développement.
7. **Technologie et numérique** : Bien que l'accès aux technologies de l'information et de la communication soit en hausse, le fossé numérique persiste. Les jeunes de zones rurales ou à faible revenu ont souvent un accès limité aux outils et à la formation nécessaires pour tirer parti des opportunités offertes par le numérique.
8. **Environnement et changement climatique** : Les jeunes sont également confrontés aux impacts du changement climatique, qui affectent l'agriculture, l'accès à l'eau et la sécurité alimentaire. La prise de conscience et l'implication dans des actions environnementales sont cruciales.

Comme vous le voyez, les défis auxquels la jeunesse béninoise est confrontée sont variés et interconnectés. Il est essentiel d'adopter des politiques intégrées pour

soutenir leur développement et créer un environnement favorable à leur épanouissement.

Nous savons que le chemin vers la transformation sera parsemé d'embûches. Mais sachez que vous n'êtes pas seuls. Nous sommes une communauté, une famille déterminée à faire face ensemble aux résistances. Chaque pas que nous faisons, chaque alliance que nous forgeons, nous rapproche un peu plus de notre objectif commun : un pays où la justice et l'équité priment.

Depuis l'avènement du régime de la rupture, notre pays le Bénin est en proie à divers maux dont la principale cible qui paie le prix le plus fort se trouve être sa jeunesse.

Combien ne se sont pas retrouvés en prison

Combien n'abandonne-t-il pas le chemin de l'école ou leur formation faute de soutien

Combien sont sans emploi à la fin de leur formation

Combien trainent des maladies et n'ont pas accès aux soins de santé

Notre pays est devenu le pays des affaires ; et les unes aussi sulfureuses que les autres. Celle qui agite l'actualité en ce moment c'est l'affaire dite Hounvi. Encore un jeune dans la nasse des geôles de la rupture. Et dans celle-ci nous avons eu l'occasion aux côtés des autres forces de l'opposition d'indiquer notre position qui avant tout reste une question de principe. Aujourd'hui nous attendons la réaction du gouvernement afin d'être mieux éclairer sur HOUNVI GATE.

Depuis que notre cher pays a été proclamé en 2016 désert de compétence, on assiste à l'importation continue de cadres pour gérer les secteurs clé de son économie et de son administration ; mais ce qui paraît absurde c'est qu'en huit ans (8) on n'a pas pu former les compétences nécessaires ou transférer non plus lesdites compétences ; là c'est un aveu d'échec. Le Bénin jadis quartier latin est-il devenu si piteux ?

Alors, levons la voix ensemble ! Soyons le changement que notre nation mérite. Je vous appelle à l'action, à l'engagement et à la solidarité. Faisons de notre rêve

collectif une réalité tangible, avec l'espoir comme boussole et la détermination comme moteur.

Mes chers camarades, l'histoire s'écrit aujourd'hui. Et elle retiendra que c'est vous, la jeunesse du Bénin, qui avez refusé l'asservissement, qui avez choisi la liberté et la dignité. Le Mouvement Populaire de Libération est fier de vous accueillir. Ensemble, nous marcherons vers la victoire, pour un Bénin plus juste, plus libre, et plus prospère. Ensemble, nous allons écrire une nouvelle page de notre histoire, celle du mieux vivre, du mieux être et d'un avenir radieux pour toutes et tous dans un Bénin paisible et prospère.

Merci à tous, et bienvenue au BJO dans notre combat pour la liberté et la justice !

[Je vous remercie.](#)